

# COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT, COE)

## DEPORTE PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD



Período cubierto por esta Comunicación sobre Involucramiento: DICIEMBRE 2018 A DICIEMBRE 2020 (01/12/2018 hasta 01/12/2020)

### **Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente**

Pozuelo de Alarcón, 17 de diciembre de 2020

A todos los grupos de interés:

Deporte para la Educación y la Salud se sumó hace cuatro años al Pacto Mundial de Naciones Unidas con la voluntad de ser una organización agente e involucrada en conseguir que la sociedad avance en los 17 objetivos del desarrollo sostenible. Ese compromiso de apoyo al Pacto Mundial sigue estando presente en los propósitos de nuestra ONG.

Al igual que en el periodo del informe anterior, seguimos trabajando sobre aquellos aspectos más relacionados con nuestra misión como ONG que trabaja para que el sector educativo potencie los estilos de vida saludables. Seguimos buscando que los colegios de todo el mundo trabajen curricular y extracurricularmente en la lucha contra la pandemia de inactividad y sobrepeso, trabajando en línea con el Global Action Plan on Physical Activity de la OMS.

En estos dos años hemos trabajado tanto en España como en América, Europa, África y Asia para conseguir cambios transformadores del futuro de nuestro planeta. Unos cambios relacionados con todos los ODS pero, con una especial atención a aquellos que son la esencia de nuestros fines fundacionales declarados en nuestros estatutos y los objetivos anuales que nos fijamos.

Este informe también se hará público desde nuestra página web, referenciándose el vínculo de la página del Global Compact donde se halle alojado.

Como Presidente, asumo la responsabilidad de informar personalmente sobre cualquier

aspecto de nuestra ONG recogido en este informe o que pudiera no estar presente y fuera de importancia para nuestros grupos de interés.

Andreu Raya Demidoff

Presidente

## **Parte II. Descripción de medidas**

Nuestra ONG está completamente alineada en sus valores con el Pacto Mundial y trabaja de manera especial los siguientes objetivos:

Objetivo 3 (Salud y bienestar) – Nuestra razón de ser es la promoción del concepto “Estilos de Vida Saludable” para la enseñanza del mismo en los centros educativos.

Objetivo 4 (Educación de calidad) – Trabajamos para que los centros educativos integren el concepto de salud como un área educativa presente en todo momento para los alumnos en los centros educativos. Una educación que no eduque en salud, no sería de calidad ya que no atendería a la pandemia del SXXI.

Objetivo 5 (Igualdad de género) – Buscamos que los centros educativos dispongan de programas de promoción de la actividad física y la salud para todos los alumnos, independientemente del género. Tenemos muy en cuenta que el sedentarismo y la obesidad ataca en mayor medida al sexo femenino.

Objetivo 11 (Ciudades y comunidades sostenibles) – Promocionamos el transporte sostenible y activo (bicicleta, patinete, caminar...) con lo que no sólo contribuimos a la salud de la población sino también a unos entornos más sostenibles.

Objetivo 12 (consumo y producción responsable) – En el ámbito de la nutrición, el comercio y producción local son una garantía de alimentación más orgánica y saludable. Por ello se busca que los centros hagan uso y promoción de productos locales y de temporada procedentes de productores locales.

Objetivo 15 (vida y entorno) – Disponemos de un concepto que se denomina “ocio saludable” y a su vez representa una línea de trabajo para los centros educativos. Ese concepto está íntimamente relacionado con la relación ecológica hacia el planeta, la vida animal, vegetal y el medio.

Objetivo 16 (paz y justicia) – Promovemos la paz a través de un deporte fundamentado en valores universales trabajándolo con los centros educativos que identifican sus valores y despliegan sus programas de manera coherente en base a ellos.

Objetivo 17 (alianzas para los ODS) – No sólo realizamos el trabajo en y desde nuestra ONG sino que estamos inmersos en otros proyectos que nos permiten ser parte de otras

iniciativas promotoras de los 17 ODS.

### **Parte III. Medición de resultados**

Actualmente, hemos medido los siguientes impactos por cada objetivo del desarrollo sostenible:

Objetivos 3 y 4:

Más de 50 centros educativos continúan promoviendo la actividad física y la salud para sus alumnos.

Más de 600 centros educativos de cuatro continentes participan en actividades promotoras de estilos de vida saludable de nuestra ONG.

Objetivo 5:

Continuamos promoviendo la igualdad de género dentro de nuestros programas y actividades. Participamos en proyectos europeos que integran la igualdad de género dentro de sus contenidos para mejorar la actividad física y la salud de los menores.

Objetivo 11:

Además de los centros que promocionan el transporte activo para los alumnos, hemos coordinado el Open Streets Day 2019 en España para promover ciudades más humanas y respetuosas.

Objetivo 12:

Más de 40 centros educativos continúan promocionando el consumo responsable, sobre todo en el ámbito alimentario. Consumo de producto Km 0, grupos de consumo, etc. son temáticas usadas por los centros educativos.

Objetivo 15:

Los más de 40 centros educativos desarrollan actividades educativas en el medio natural con una especial atención al respeto y conservación del mismo. Se ha documentado alguna actividad de conservación del medio ambiente como buena práctica en el curso 2019-20.

Objetivo 16:

Los más de 40 centros educativos disponen de su mapa de valores deportivo, educativos y de salud y los trasladan a toda la comunidad educativa y la sociedad como ejemplo de su compromiso para educar para una sociedad más justa y pacífica.

## Objetivo 17:

En estos dos últimos años se ha potenciado fuertemente la generación de alianzas internacionales para el desarrollo. El hito más importante es la creación de la Moving Schools Alliance junto a cuatro organizaciones internacionales de gran reputación, ISAC, EUPEA, Youth Sport Trust Intl. y HSSF. Son también remarcables el grupo de trabajo de organizaciones europeas y asiáticas que trabajan juntas para la promoción de escuelas activas compartiendo buenas prácticas y actuaciones comunes dentro del proyecto Move Transfer Europe – China.